

EXCELSIOR

### Esfuerzo sin Exito

# Asilo Político a Cámpora

POR MANUEL STEPHENS GARCIA

**E**N un desayuno ofrecido a la prensa, el secretario de Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, dijo en torno a Argentina lo siguiente:

En tres años de esfuerzo para lograr de las autoridades argentinas el salvoconducto de Héctor J. Cámpora y otros dos asilados que están en la embajada de México, hasta el momento "hemos fracasado en nuestros propósitos de obtenerlo". Añadió: "La situación puede deteriorarse". Los militares argentinos alegan que Cámpora es un delincuente común y no han aceptado la calificación mexicana de que se trata de un asilado político. Luego añadió: Este problema "es una espina irritativa y diría que, en efecto, ha afectado las buenas relaciones entre los dos gobiernos".

Estas declaraciones, hechas por el canciller mexicano, dichas con la agilidad diplomática y objetiva que le caracteriza, acusa toda una realidad y en pocas palabras son un reflejo de lo que acontece en aquel país del cono sur.

Cámpora, en efecto, es un típico asilado político, puesto que su conducta ideológica entra en contraposición con el derecho fascistoide que sustenta la Junta Militar y con su militancia que precedió al golpe castrense.

★

**P**ERO si bien es correcto que se lleven adelante las negociaciones para obtener el citado salvoconducto, también es cierto que éstas deben tener su límite, puesto que ya puede considerarse irritante la desatención que los militares han tenido para con nues-

tro país, en tal forma que ha lastimado la dignidad de nuestra nación y el prestigio de su política exterior.

Esta actitud censurable

de los militares tiene sin embargo explicación. Nadie ignora que el pueblo argentino, y sobre todo sus hombres y mujeres progresistas, son víctimas constantes de la represión instrumentada y aplicada como norma cotidiana por parte de los actuales gobernantes; como es sabido, su apoyo fundamental se lo dan las armas, pues el pueblo los repudia. La persecución, el injusto encarcelamiento, las mil torturas ejercidas contra los cientos y cientos de presos en las cárceles, la desaparición de los ciudadanos y el asesinato, son cuestiones de la orden del día. La falta de libertades para su población y la violación sistemática de los derechos humanos son esencia de la dirección del poder militar, y tal parece que semejante criminalidad va a proseguir; basta, para hacer tal aseveración, con enterarse de los acuerdos tomados por los comandantes que asistieron a la Conferencia de Ejércitos Americanos.

★

**P**OR voz de uno de ellos, precisamente argentino, el general Roberto Viola, ha expresado que propuso la lucha conjunta de los ejércitos del continente contra "la subversión comunista" y que fue aceptada unánimemente por las 16 delegaciones presentes y que se hizo hincapié en la preparación ideológica y táctica de los oficiales militares ante el comunismo internacional y sus actos subversivos, lo mismo que la posición del militar de carrera frente a la sociedad.

Añadió que es necesario cambiar la mentalidad educativa de los militares para que no permanezcan al margen de los acontecimientos políticos y sociales. Como se aprecia, no sólo en la cuestión argentina, sino en la de todos aquellos países lacerados por el militarismo reaccionario, se pone al descubierto el plan global diseñado por el imperialismo estadounidense (como lo dije en artículo anterior) para poner en acción a los ejércitos en contra de cualquier movimiento popular enfocado en favor de la democracia y el progreso social, ante lo cual los mexicanos patriotas y revolucionarios debe estar muy vigilantes.